

# LA PRENSA.

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE.

Viernes 18 de Diciembre de 1874.

MADRID.

Año IV.—Núm. 1138

Los correspondientes de la Biblioteca selecta de autores españoles lo son también de este periódico. La suscripción por su conducto cuesta el diez por ciento más, que perciben los comisionados. Anuncios y comunicados a precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION:  
Pez 6 principal, izquierda.

En Madrid: Un mes, 8 rs.; en provincias, trimestre, 27, haciendo la suscripción directamente: anticipando el pago de un año 100 rs.; por correspondencia el 10 por 100 de aumento. Ultramar y extranjero; 240 rs. año. Esta Empresa no gira a cargo de los suscritores.

## REVISTA DE LA BOLSA.

Un viernes ha pasado sin que hayamos podido manifestar a nuestros lectores el estado de la Bolsa, y sus oscilaciones en los precios de valores públicos; pero aun cuando el motivo ha sido muy ageno a nuestra voluntad, como es sabido, no hemos perdido momento en cuanto a este asunto se refiere, y esperamos resarcir hoy a nuestros abonados con datos de los trece días irascidos.

Hecha la historia de la liquidación de Noviembre en nuestra Revista del día 4 del mes actual, dejamos todos los valores en alza a última hora, quedando el 3 por 100 interior a 12'35, y habiendo terminado por completo la liquidación.

El día 5 continuó subiendo el precio del 3 por 100 consolidado interior, y fué aumentando gradualmente hasta el cambio de 13 por 100, del cual empezó a descender el lunes 14, aunque no resueltamente, haciéndose operaciones a 12'90.

El último martes ya se notó deseos de vender, tanto al contado como a plazo, y el miércoles resueltamente descendió sin temor en los veedores, habiendo logrado éstos, que se encontrase papel en Bolsa ayer en algunos momentos hasta 12'30.

Hay varias versiones acerca de los motivos de una baja tan repentina; unas dicen, que ha sido consecuencia natural de inusitadas ventas de garantías ó de papel correspondiente al....

Otros que ha sido consecuencia natural de la paralización en las operaciones del Norte; en fin, cada uno se despacha a su gusto, pero nosotros lo que creemos es, sin negar que hayan existido esas ventas inesperadas, que está por medio la mano de algún especulador, que apoyando su jugada en estas mismas ventas, haya querido sacar algunas diferencias para resarcirse de las que ha podido perder en otra ocasión, viene de que la tendencia marcada era la de alza, con su pan se lo coma, si es como creemos, pero que no abuse del manjar, que puede indigestarse, pues no será el primero ni el último.

La gente de dinero que tiene costumbre de dedicarlo a la compra de valores públicos, y que ha estado retraída hasta ahora, ha creído y sigue creyendo que con la marcha del duque de la Torre al Norte, puede quedar reducida la cuestión carlista a una insignificancia, y por consiguiente, que necesariamente ha de subir el crédito.

Nada supone que las operaciones de la guerra se empujen quince días antes ó después, tratándose de un empuje como el que se trata de dar, con los elementos aglomerados en los principales puntos; esta es la principal razón que existe para explicar el deseo de comprar valores, y de ninguna manera estas ó las otras operaciones financieras, de que nadie se ocupa, sabiendo, como todo el mundo sabe, que la cuestión de Hacienda está pendiente y sigue la suerte que la marcha de la guerra le determina, sin que por esto desconozcamos que si la Hacienda ayudada haría algo en favor del crédito público, pero esto sería pedir mucho.

Basta de digresiones, y sigamos nuestra narración, pues nos íbamos extendiendo demasiado en este punto por el afán de tener al corriente de todo a nuestros lectores, y se nos había olvidado que no estamos en tiempos de decir lo que no se puede decir sin que se sienta indirectamente lo que ya se ha hecho crónico para con nuestro periódico.

El 3 por 100 exterior que en nuestra última revista lo dejamos al precio de 16'40 llegó a subir también a 16'80 ayudado por el alza del interior, y aun cuando se han hecho muy pocas operaciones hasta el punto de no cotizarlo el Boletín Oficial hace tres días, puede asegurarse queda papel a 16'60.

Muy pocas operaciones se han hecho durante la última quincena en billetes hipotecarios del Banco de España, y sin oscilación notable en los precios a que los dejamos, quedando hoy papel a 102 por 100.

Los bonos del Tesoro continuaron su obra progresiva hasta el cambio de 49'75, pero ya el martes se resintieron con la baja del 3 por 100 interior, empezando a descender hasta 47'50 a cuyo cambio quedan buscados hoy.

Las obligaciones generales por ferrocarriles de 2'000 rs. (nuevas) han tenido un alza hasta el cambio de 25 por 100 que se cotizaban el lunes pasado, habiendo descendido hasta 25'50 y quedando hoy dinero a 24 por 100.

Las obligaciones generales por ferrocarriles de 2'000 rs. (nuevas), han seguido la misma suerte que las anteriores, habiendo descendido a hacerse operaciones hasta 24'40 en el mismo día, y quedando hoy dinero a 23'50.

Las acciones del Banco de España han experimentado una subida considerable desde el día 4 del presente mes, hasta el lunes último que se hicieron operaciones a 139'50 por 100, pero al siguiente día empezó el descenso, quedando hoy papel a 135. Esta baja se atribuye al anuncio de la licitación para la emisión del resto de las acciones que le quedaban al Banco, y nos parece muy natural, y así lo temíamos hace tiempo.

Poco podemos hablar de las carpetas de cupones correspondientes a intereses vencidos de la Deuda pública, pues como no han tenido nada que las favorezca, siguen al cambio de 53 por 100 encontrándose papel con abundancia.

Los cupones en rama de la Deuda interior así como los de obligaciones por ferrocarriles, siguen ofrecidos a 63 por 100.

De carpetas de cupones de bonos de los semestres atrasados, tampoco podemos anunciar nada notable, pues siguen ofrecidos a 53 por 100 de descuento.

Menos buscadas que el último pasado mes han estado las carpetas de cupones de bonos del último semestre, y por consiguiente se encuentra papel con 17 por 100 de descuento.

Los intereses vencidos de las acciones de obras públicas siguen buscando quien quiera encargarse de esperar a cobrarlos. Sobre este particular ya hemos dicho cuanto nos parecía en nuestras anteriores re-

vistas, y como la causa no ha desaparecido, es ocioso repetirla.

Respecto a los resguardos entregados a los que tomaron parte en las subastas de intereses vencidos, verificada en la dirección de la Deuda en 30 de Septiembre último, no podemos decir otra cosa más que no encuentran compradores. Desde que se abrió el pago el día 10 del próximo pasado mes, van satisfechos ochocientos mil reales, por consiguiente, no necesitamos extender mucho para que nuestros lectores comprendan, cuando se concluya de pagar la primera subasta que importa unos 15 000 000 de rs. próximamente.

Sin embargo de esta lentitud en el pago, se ha anunciado la segunda subasta para el día 2 de Enero, por otros veinte y cinco millones de reales. ¿Quién lo cobrará los segundos licitadores, siguiendo el pago con la celeridad que se ha hecho hasta hoy?

Los libramientos correspondientes a obras públicas y demás atenciones del Estado, han seguido ofrecidos a pesar de la escasez de verdades, de que se trataba de un arcaico entregando a sus dueños resguardos de bonos del Tesoro, de la última emisión, lo cual no se ha confirmado hasta ahora.

Se ha hecho por el Tesoro una especie de arreglo de pago para los libramientos de guerra, abonando el 20 por 100 de su importe y entregando a los que quieren cartas de préstamo al Tesoro por el resto, ó sea por el 80 por 100, es decir haciendo una conversión de créditos. Sobre este punto hemos oído varias apreciaciones, aun que todas en contra de tal determinación, y no comprendemos como así se dispone con tal franqueza.

Nosotros creíamos que si el Tesoro no podía pagar a todos los que por tal concepto tienen créditos contra él, hubiera establecido un turno por orden de antigüedad de la expedición del libramiento para pagar a cada uno íntegro lo que le perteneciese, sin tener que hacer ese préstamo forzoso al Tesoro, cuyo interés no ponemos.

Los recibos de requisa de caballos no han encontrado tomadores.

Ya tenemos en el mercado un nuevo asunto de que tratar, por si no había bastante, nos referimos a los cupones cortados del próximo vencimiento de 31 de Diciembre. Se han hecho operaciones a 75 por 100 de descuento, es decir, con pérdida próximamente de las tres cuartas partes de su valor.

En este punto tenemos que repetir algunas observaciones que ya se nos han hecho por algunos, y que nosotros trasladamos al señor ministro de Hacienda. No habiendo consignada cantidad alguna en los presupuestos para el pago del cupon que vence en 31 de Diciembre, será potestativo en los particulares la contratación, es decir, que puedan venderse los títulos con cupon vencidos ó sin él. Ha reflexionado el señor ministro, la perturbación que traerá al mercado el no saber a punto fijo a qué atenerse. Tiene dadas las instrucciones para que el día 2 de Enero próximo, consten cotizados en el Boletín Oficial los cambios, con cupon ó sin cupon, si es que está deci-

do a no llamar a la presentación los cupones?

Los hechos nos demostrarán como se piensa sobre punto tan importante, y entonces diremos cuanto nos ocurra; por hoy creemos que prestamos un servicio al Gobierno transmitiendo estas observaciones.

## FOLLETO DE LOS FOLLETOS.

(1824.)

(Continuación.)

«De esta suerte sin que se sepa que cosa es escribir ni autor, en América, se escribe, se imprime, se lee tanto ó más que en cualquier otra parte y cosas fútiles, por que allí hay verdaderamente asuntos públicos en los que se ocupa el público con entero conocimiento, y si se le consulta acerca de ellos a cada uno, opina y da su parecer. Como si siempre estuviera junta en asamblea, la nación recoge los votos y no cesa de deliberar sobre cada punto de interés común y se decide con arreglo a la opinión que prevalece en el todo, sin excepción; he aquí la sencillez de Franklin. De este modo no comete errores y se burla de los «cabinetes y tal vez hasta de los tocadores.»

«Estas ideas no serían afortunadas con las damas en la patria de usted, en esa tierra de tocadores, esta forma de gobierno no se aviene con los folletos y con la verdad sencilla.»

Sería bueno hablar con sano sentido, alejar a la opinión pública la señorita de Pistolesa, a la señorita Poisson, a la señora de B... a la señora de C... Estas amables damas que gobiernan en la patria de usted soltarían la carcajada y después harían encerrar la sencillez y Franklin y la opinión. ¡Eucantadores franceses! sois ahora mas que nunca un pueblo cortésano, bajo el imperio de la belleza y de las gracias. Por la revolución, Versailles se ha disuelto en la nación, París se ha tornado el Tragatuz. En Francia todo el mundo hace la corte. Vuestro arte es el arte de agradar y habéis puesto escuela, es el carácter de la nación. El inglés navega, el árabe roba, el griego combate por su independencia, el francés hace la reverencia y se sirve ó quiere servir, se morirá si no sirve. Sólo no el pueblo mas esclavo, pero sí el mas servil de todos los pueblos.

«Por este espíritu de lacayoría se tome en esa nación ser apodado folletista. Los amos no quieren que se hable al público de nada; por eso fué un necio Rovigo que deseando un empleo, tuvo la ocurrencia de hacer en lugar de una memoria un folleto, en que por mas que dijo: Como he servido serviré, ni siquiera se le hizo caso, y hétele aquí en medio de la calle. El vizconde folletista está coloco, pero ¿cómo? Los que le han coloco y le sostienen, no querían esto entre ellos. Se necesita de gentes discretas para la alta libra, como para toda servidumbre, y no hay peor servidor que quien razona: ¡figúrese usted! si encima imprime y por añadidura folletos! Al llamarle a Vd. M. de Broc folletista, fue como si le hubiera dicho: desdichado, no tendrás nunca ni colocación ni galas, miserable, jamás te verás en ninguna antecámara, ni en la vida obtendrás un favor, una gracia, una sonrisa oficial, ni una augusta mirada.»

«He ahí lo que causó el extremecimiento general, y fué causa de que todos se alejaron de V. en cuanto oyeron la palabra.»

«En Francia, todos sois muy honradas gentes, 30 millones de honradas gentes que queréis gobernar al pueblo por medio de la moral y de la religión.» Ya es sabido que

si se le quiera gobernar, no se le puede decir la verdad. La verdad es popular, populachera y huele a cien leguas a cañalla, es antipoda del aire distinguido y diametralmente opuesta al buen tono. Por esta razón, el verdadero autor de una hoja ó folleto un poco leído, tiene por necesidad en contra suya a todo lo que no quiere ser pueblo; es decir, en esa tierra a todo el mundo. Tode el mundo le condena, le niega. Si se encuentra alguno por divina permission, es porque es necesario el escándalo. Pero desgraciado el culpable del escándalo, el que dice al público la verdad sobre algun asunto importante y de interés general! Excomulgado en toda Francia, maldito, encerrado por favor en Santa Pelagia, mas le valiera no haber nacido.

«Mas eso es lo que autoriza sus palabras, la persecución. No hay verdad que se establezca sin mártires, á no ser las que enseña Enclides. El modo único de persuadir es sufrir por las opiniones; y San Pablo decía: Creedme, porque estoy frecuentemente encarcerado. Si hubiese vivido a su sabor y se hubiera enriquecido del dogma que predicaba, jamás hubiese fundado la religión de Cristo. Jamás haré F... con sus homilias, mas que empleos y carrozas. Tu Pablo-Luis, viñador, que eres el único en tu país que consiste en ser hombre del pueblo, á través también a ser folletista y á declararlo en voz muy alta. Escribe, haz folleto sobre folleto, mientras no te falte materia. Esfuerza la voz, predica el Evangelio a las naciones y serás oído si te ven perseguido, porque es necesaria esta ayuda, y no harás nada sin M. de Broc. Tocate a ti hablar y tú probar con su requisitoria la verdad de tus palabras. Entendiéndose así y secundándose el uno al otro, como Sócrates y Anyto, podéis convertir el mundo.»

«Tú es la epístola que recibí de mi amigo sir John, que en materia de folletos piensa y me aconseja al revés que M. Arturo Bartrand. Esto no conoce nada tan abominable, el otro nada tan bello. Qué diferencial y notad: el francés ligero no hace caso mas que de los gruesos volúmenes, el voluntarioso inglés todo lo quiere poner en hojas volantes, contraste singular, rarzas de la naturaleza! Si yo pudiera contar con que allende el Océano las cosas son tales como me las pintas tía; pero he oído decir que allí, como en Europa, hay excelencias y lo que es mucho peor, héroes. No partamos, no vayamos todavía.»

Puede ser que con la ayuda de Dios, tengamos aquí tanta libertad bien mirado como en otras partes, diga lo que quiera sir John. ¡Un buen hombre en realidad! temo que se engaña creyéndose nacido para imitar a Sócrates hasta el fin. No, *apartad ese cáliz*. La cincuenta es amarga y el mundo se convierte lo bastante, sin que yo, pobre de mí, ande en ello. El camino, amigos, y no cesa de andar. Si su marcha nos parece lenta es porque solo vivimos un instante. Pero ¡qué de camino ha andado en los cinco ó seis últimos siglos! A estas horas nada puede ya detenerle.

—SEGUN nuestros informes, el sumario formado con motivo del robo de San Antonio de Marfil, ha tomado un nuevo giro debido á importantes declaraciones que ha hecho uno de los individuos presos últimamente, tuiéndose fundados motivos para creer que no seguirán siendo ignorados por mucho tiempo los autores de este horrible atentado. El estado en que se encuentra la causa no nos permite ser tan explícitos como quisieramos.

## EN UNA NOCHE

NOVELA ORIGINAL

DE RAFAEL LUNA.

CAPITULO III

(Continuación.)

Primeramente Adrian se sintió feliz y encantado con su amor, orgulloso de abrigarlo en su pecho, satisfecho de sentirlo crecer en él, alegre al ver que el pensamiento de la condesa ocupaba todos los instantes de su vida. Después ya deseó que ella conociera su amor, que lo leyera en sus ojos, y para conseguirlo principió a seguirla á todas partes, á concurrir á los mismos paseos y teatros que ella, á pasar por lo menos una vez al día por la calle de Preciados. La condesa había adivinado el amor de Adrian antes que él hubiera pensado en hacerlo comprender; mas la condesa era prudente y egoísta, y las personas detadas de estas cualidades se comprometen difícilmente.

Decimos la condesa, porque Adrian sabía que lo era, sin ignorar que estaba casada, lo cual no había atenuado su amor en lo mas mínimo.

Un día que vió al conde en el Prado, en carreta abierta con su esposa, al contemplar la juventud y belleza de ella y la edad y abatimiento de él, se forjó toda una novela en su mente, y la condesa apareció á sus ojos como una débil mujer sacrificada por su ambiciosa familia á un hombre que

no podía hacerla feliz ni inspirarle amor.

Quizá entonces fué la primera vez que el creyó en la posibilidad de ser amado por la condesa, y hasta el predestinado para consolarla de las amarguras de un casamiento desigual.

¿Quién sabe si la mente de Adrian se adelantó hasta prever el acaso de que la condesa quedara viuda y él llegara á ser su segundo marido?

¡Son tantas las ilusiones que nos sonríen en los pocos años!...

Cuando Adrian se creyó autorizado por las miradas llenas de interés que la condesa le dirigía, á ser mas explícito con ella, recurrió, no hallando otro, al vulgar recurso de escribirla, y una noche en los pasillos de un teatro, dejó en sus manos un billete tan lleno de pasión como de sinceridad y candidez.

Después recibió otros, y otros, Luz, sin contestar á ninguno y arrojándolos al fuego apenas los leía, aconsejada por su prudencia.

Esto era, á no dudar, en abono del estudiante, pues no se desvanecía con una segunda y detenida lectura, la dulce impresión que sus apasionadas frases causaban en el pecho de la condesa. Era Adrian demasiado niño y Luz demasiado mujer para que si hubiera leído y visto á leer sus epístolas, no hallara en ellas alguna inocentada que la hubiera hecho reír de su novel amante.

Y aun se atrevió á mas Adrian, cuyo amor iba descubriendo nuevos horizontes, impulsado por la benevolencia de su amada. Se atrevió á ponerse al lado de la condesa una noche que esta y su hermana es-

peraban el carruaje al salir de un espectáculo, y con voz dulce le dijo:

—Quiere V. decirme su nombre?

—Me llamo Luz, contestó con amabilidad ella.

—Da mis ojos, añadió Adrian con apasionada galantería.

El primer billete que después de haber mediado estas frases entre ambos, deslizo Adrian en las manos de la condesa decía así:

«Luz de mis ojos.» Y fué tanto lo que aquella nitida agrada á Luz, que la hizo cometer una locura, pues al pie de la mencionada frase escribió: «quero serio.» Y devolvió el billete á Adrian, que estuvo á punto de enloquecer. Bien es verdad que Luz había escrito estas palabras con lápiz, y Adrian mas que leer, tuvo que adivinar lo que su amada había querido decirle.

Esta debilidad de la condesa, dió alas al amor del estudiante, que escribió billete sobre billete, pintando á Luz el estado de su alma, y que ya no le era posible vivir sin verla, sin hablarla, sin estar á su lado siquiera un breve instante; que se lo concediera y él la ofrecía postarse á sus pies, y no variar de postura sin su permiso.

Ya comprendemos que Luz no se daría del todo alucinar por estas protestas; mas ateniendo á los pocos años de Adrian, á su timidez é ineptencia, estaba segura que aun cuando le concediera la entrevista que pedía, no iría mas allá de darle ella lo que quisiera. Si hemos de decir lo que la verdad, mas miedo tenía Luz de sí misma que de su joven amante; pues iba haciéndose algo imperioso en su corazón el deseo

de contemplar á su lado al gallardo doncel, cuyo recuerdo había mas de una vez turbado su hasta entonces tranquilo sueño. Sin embargo, ya hemos dicho que la condesa era egoísta, y antes que á todo, se quería á sí misma, de manera que el día en que aquel capricho, pues no queremos llamarlo amor, que sentía por Adrian introdujera algun disgusto en su vida, ella arrojaría sin vacilar el capricho de su pecho y el amante de su lado.

Mas en tanto que esto sucedía, apremiada por los ardientes ruegos del estudiante y por su mismo deseo, consultó, después de vacilar mas de dos meses en concederle una entrevista, cuyos pormenores le dejó arreglar á él, quizá por conservar á sus ojos la aureola de pureza con que el dichoso Adrian la engalanaba. Este, ignorante de que una mujer casada, cuando quiere, halla siempre pretexto para recibir á su amante en su misma casa y á las barbas de su propio marido y del mundo entero, temiendo ofender á la condesa y guiado por sus instintos estudiantiles, la propuso que entraría en su casa por el balcón que ella le indicara era de sus habitaciones, en la noche y hora que á Luz le conviniera. Y el deseo de saber el resultado de este para él tan interesante asunto, y tal vez el de verlo habían llevado á la ópera la noche que saemos á Adrian y la condesa.

Concluido el acto sin que Pelayo Pinos-Puente, se hubiera presentado en el teatro, ibase tirando tristemente las miradas que Dulce dirigía al sitio donde esperaba verle, mientras que las de Adrian, que parecían beber la pasión en los bellos ojos de la condesa, que aquella noche mas que

otras se fijaban en él, tornábanse cada vez mas brillantes y placenteros.

Por mas que parecia absurdo, es la verdad que ni una vez sola se había fijado en Dulce la atención de Adrian, completamente deslumbrado por la soberana belleza de Luz, ni ella había reparado en el adolescente, pues fuera de Pelayo no existía en el mundo nada que pudiera interesarla.

Próximo á terminar el intermedio, apoyó Luz el codo en el antepecho del palco, y mirando fijamente á Adrian, se pasó las puntas de los dedos por las cejas, que era la señal convenida. Al comprender éste que nada se oponía á su dicha, que aquella misma noche lograria hallarse al lado de la mujer que adoraba, olvidado por completo de sí mismo y de todas las convenciones sociales, quedóse casi en éxtasis contemplando á la condesa.

Aproximábase á la sazón Pelayo á su butaca, que la tenía dos filas mas delante de la que ocupaba Adrian, y la expresión de profunda dicha que leyó en los ojos de éste trajo á su memoria la confianza que momentos antes le había hecho, y cediendo á un movimiento involuntario de curiosidad, siguió la dirección de las miradas de su amigo, que tenían por norte el palco ocupado por Dulce y su hermana.

Perdiendo en un momento Pelayo, la prudencia y aploaño que le había adquirido su profundo conocimiento de la sociedad y del corazón humano, tornóse ciego é insensible, y olvidándose hasta de que Luz existía en el mundo, creyó indudable que Dulce era la mujer amada por Adrian, la que

(Se continuará.)

LA PRENSA.

MADRID 18 DE DICIEMBRE DE 1874

ORGANIZACION POLITICA.

Organización! Hé aquí la palabra de moda, la que ocupa hoy un lugar preferente en las columnas de los periódicos...

Organizarse, políticamente hablando, es fijar de una manera clara y concreta los principios, la doctrina, el ideal: esta es la base, la esencia, la sustancia de los partidos...

Hasta ahora no tenemos mas que los cimientos, falta ahora determinar la manera como los principios se han de formularse y el rumbo que ha de seguir cada partido...

Estos son los tres elementos necesarios que nosotros descubrimos a primera vista en la organización política de los partidos, la trilogía de que resultan esas colectividades...

Ahora bien, entendida de esta suerte la organización política ¿quién puede dudar de su utilidad, conveniencia y hasta de su necesidad? ¿Puede gobernarse por ventura al acaso, sin principios y sin tener por norte algo que sirva de regla y de norma?

Además de esto, ¿no necesita también conocer los peligros de la travesía, el camino menos embarazoso y mas llano, y menos expuesto á peligros, es decir el sistema de conducta? ¿Y no es menester todavía, siendo los partidos masas colectivas de individuos, de que se fijen y determinen las categorías personales, de suerte que dentro de su esfera haya quien mande y quien obedezca...

Estas observaciones, sino tienen novedad, son sencillas y rigurosamente lógicas; pero desgraciadamente en nuestra patria, y tocante á las cosas políticas, se olvidan las nociones mas sencillas, los principios mas elementales y la lógica vulgar de las cosas...

De tal estado de confusión es menester salir á todo trance si queremos arrancar de las entrañas de la sociedad contemporánea ese escepticismo que la devora. Si queremos que la convicción y la fe renazcan en todas las capas sociales, único medio de construir un edificio sólido y duradero, es necesario que se formen grandes colectividades políticas con pensamiento definido y claro, con ideas precisas y lógicas, haciendo desaparecer del terreno político esos pequeños grupos sin norte ni ideal tipo, forjados al calor, quizá, de una idea egoísta.

De este modo, formándose colectividades poderosas y exponiendo estas claramente su fórmula de gobierno, no se agitarán en el vacío las fuerzas vitales del país, como hoy sucede, y se agruparán gustosas al lado del partido mas simpático, que mejor y de mas acabada manera exprese sus necesidades y refleje sus tendencias y aspiraciones.

Así, y solo así, desapareciendo la oscuridad presente y desvaneciendo las espesas sombras que envuelven á nuestros partidos,

se podrá construir un edificio robusto y duradero, de manera que turben en el poder con regularidad y armonía, los partidos que tengan arraigo en el país.

En este elevado sentido entendemos nosotros la organización, que está siendo objeto de las investigaciones de nuestros colegas, y la consideramos como una necesidad primordial como una condición sine qua non, para hacer algo estable que sirva de barrera á revoluciones sangrientas y á reacciones vergonzosas.

Definir las fuerzas políticas, agruparlas en símbolos comunes, extinguir ó borrar antiguos rencores injustificados, hé aquí la obra grande indudablemente, que debe ocuparse los hombres graves y serios, nuestras capacidades políticas, que por lo mismo que su talento ó sus condiciones de carácter les elevaron á las alturas, tienen el deber indudible de ser los primeros en llevarla á cabo.

POST NUBILA PHOEBUS.

Entusiasmado sin duda Benjamin Constant al pretender descifrar lo que es el amor, dice: «esa persuasión de que hemos hallado el sér que la naturaleza nos destina, esa súbita claridad derramada en la vida y que nos parece explicar su misterio, ese valor desconocido que se dá á las circunstancias mas pueriles...» y aquí hacemos punto, porque se nos ha ocurrido pensar que no solo el ilustre Benjamin Constant encontró valor desconocido hasta en las circunstancias mas pueriles, sino que hay muchos que le encuentran también sin ser ilustres escritores ni eminentes psicólogos.

Aun cuando en los asuntos de amor hay siempre misterios, caprichos y razones dignas de atenta exploración, por los cuales puede suponerse la cosa mas pueril anida de las mas misteriosas circunstancias; no creíamos que sucediera lo mismo en los asuntos que sirven de tema á los periódicos para sus diarias disertaciones, pero sin duda nos equivocamos, cuando hay censores que opinan por lo que se ve, en las cosas políticas y periodísticas, como opina para las amorosas Benjamin Constant.

Bien pudiera suceder que este no hubiese acertado á tratar, dado su carácter severo, con bastante penetración las cosas de amor, ó que los que pretenden seguir sus cabalidades con aplicación á las cosas políticas de nuestros tiempos, no tengan la penetración y el fino tacto necesario para hacer distingos y anotaciones, con la fina pluma de tres puntos, que á veces se convierte en ciertas manos en baqueta de fusil.

Esta no es una alusión sino una frase que se ha venido á los puntos de la nuestra sin saber por qué, como también sin saber por qué se les viene á las mentes á los poderosos, el ser arbitrarios e injustos cuando menos debían serlo.

Por lo demás, no sería increíble que en sus cabalidades de amor haya acertado Benjamin Constant, y no acierte en sus censuras políticas el censor que persigue sin descansar los escritos en las columnas de los periódicos, cual si imaginase ver en ellos, aduaneros carlistas, latas de petróleo, internacionalista, ó... pero pluma queda. ¿que el viento sopla del Norte, y no es buen punto para aspirar el solitario convento, en cuyo patio repartían la sacristanesca baz fi franciscana, los reverendos del tiempo de Carlos IV y Fernando VII.

En amor y en política hay que pensar indudablemente de distinto modo.

Las sutilezas y fantasías del uno, no privan en las regiones positivas de la otra.

Constant habrá sido un buen censor en asuntos amorosos, pero de seguro no lo hubiese sido en los periodísticos con igual criterio.

El alma poética y tierna del distinguido escritor francés se abismaba y perdía en las doradas esferas de las pasiones mas puras, y nada de extraño tiene que su genio sombrío y meditabundo explorase los misterios del corazón, encontrando esa súbita claridad derramada en la vida, y que le parecía explicar sus misterios; pero ¡han cambiado tanto los tiempos! están los que nosotros alcanzamos tan desprovistos del espíritu de aquel en que floreció M. Constant, que casi no tienen puntos de contacto, ni aun aplicando las sutilezas del escritor á los perseguidos, depurados y censurados trabajos que al periodista sirven de tema para sus diarias tareas.

Los tiempos aquellos de Luis XVIII, de Carlos X y de Luis Felipe, tenían también la novedad que tienen los nuestros para los acontecimientos políticos, y así no es extraño que Benjamin Constant para evitar los escollos de aquellos gobiernos henchidos de pasión, se dedicase á hablar de los fenómenos del amor, á la manera que hoy nosotros y nuestros colegas tenemos que dedicarnos á hablar de las nieves que obstruyen el paso de los trenes desde el empinado Guadarrama hasta las tristes llanuras de Burgos y Logroño.

Hablar en aquel tiempo de Hacienda, de las dificultades que á los gobiernos revolucionarios de entonces, por mas que basaron de muy conservadores, les ofrecía esta pavorosa cuestión en todos los pueblos, era resucitar en la opinión, la idea de una época nueva de asignados; como hoy el hablar de bonos, pagarés y otros papeles de escasa valía, crispó los nervios á los pacientes que los poseen, y revuelve el humor de los académicos del tres por ciento, que se ufanan con su ciencia, y con su actividad.

«Enfrenemos la revolución» dicen algunos espíritus apocados de nuestros días, y

para enfrenarla creen que sería lo mejor apelar á procedimientos contra la prensa, á poner en la punta de espadas valorosas el pensamiento, la idea de escritores liberales y sensatos, entendiéndose en esta nada grata tarea, á campeonos que pudieran conquistar laureles para las armas liberales en las montañas del Norte.

Enfrenar la revolución! También quisieron enfrenarla en la patria del escritor que mencionamos, los gobiernos de Luis Felipe y de Napoléon III; gobiernos que habían llegado á las altas regiones de la política, desde las barricadas donde flotaban las ilustres banderas de la libertad.

Enfrenar la revolución, es dar pasos de gigante sin quererlo, en el camino de la contra revolución, de la reacción acariciada por los dogmáticos, por la garrulidad de viejos que legan el paso ordenado del progreso que se desarrolla y marcha sin descanso, ora tranquilo, ora tempestuoso, si le ponen obstáculos que vencer.

Pero mientras tanto se convencen de esta verdad los que floquean en sus convicciones, dejemos sellar el pensamiento escrito, que la espada censure lo que el buen sentido y la moral política es bastante para censurar, y con Benjamin Constant, investiguemos los arcanos del corazón y los pensamientos del amor.

Post Nubila Phoebus.

EL CARLISMO.

La Gaceta publica hoy el siguiente extracto de los despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra referentes á la insurrección carlista.

«Provincias Vascongadas.—El señor presidente del Poder ejecutivo, general en jefe del ejército del Norte continúa en Logroño sin novedad y participa que todo el día de ayer cesó de nevar. El general Blanco, desde San Sebastián con fecha 16, manifiesta que el temporal sig e desencadenado imposibilitando las operaciones.

Valencia.—El general en jefe, confirmando las noticias publicadas en la Gaceta del día 16, transmitidas por el gobernador militar de Tarragona, participa que sabedor de que algunas facciones recorrían los pueblos entre Vinaroz y el Ebro, y que á la derecha de este río hab an construido los carlistas un fuerte para impedir la navegación y las comunicaciones entre Tortosa y Amposta, salió el 13 de Vinaroz y avanzó á pernoctar en Santa Bárbara.

«Durante la marcha las compañías de flanco hicieron algunos muertos y prisioneros al enemigo, y á las secciones del escuadrón de Villaviciosa, al mando del capitán Mangiano, que destacó por la izquierda, llegaron hasta á Cenia, donde sorprendieron dos compañías carlistas que fueron puestas en completa dispersión, causandoles 18 muertos, entre ellos D. José Repulgués, barón de Zafra, vicepresidente de la llamada diputación real del reino de Valencia; los titulados coroneles D. Manuel Tornos y D. Cristóbal Repulles y un capitán, cogieron los prisioneros dos oficiales, un administrador de alcañanes y 22 individuos mas; 10 caballos, 21 armas, botinas y papeles de importancia.

El coronel Ortazun, gobernador de Tortosa, avisado por el general en jefe, salió al medio día de la plaza con una pequeña columna y después de arrojar de Roquetas y del fuerte citado que llamaban de Malakof á las rondas carlistas de la Plana, destruyó aquel, causandoles algunas bajas al enemigo. El general en jefe, después de esta operación entró en Tortosa, de cuyo punto volvió á salir el día 15 para la Cenia pasando por Mas y Barberán, sin otra novedad que un ligero tiroteo de sus flanqueados es con algunas rondas causando al enemigo dos muertos, uno de ellos el comandante de armas de Santa Bárbara.

El capitán general de Valencia participa que los guas dios rurales de Gaudia sorprendieron y capturaron en el pueblo de Colbera de Alcirra á los hermanos secuestradores Roman y José Peiró.

Argón.—El brigadier segundo cabo manifiesta que el general Despujols continúa el 15 en Cantabria detenido por el furioso temporal de viento y nieve y ha debido salir ya de aquel punto. El cabecilla Lizarraga marchaba en huida hacia Villafranca.

Por la capitán general han sido autorizadas las siguientes noticias:

«Dice el Diario de Tarragona del 15 que en pocos días se han presentado á indulto en aquella ciudad 10 ó 12 carlistas y el día 14 lo efectuaron 6 debiendo creerse que continuarán las presentaciones á juzgar por las noticias que se reciben del estado en que se encuentran las prisiones.

En Perelló han establecido los carlistas una dependencia que denominan aduana, á la cual tienen que satisfacerse las cuotas que por diversos objetos imponen á conductores de carruajes, arrieros y prebiterios.

La ronda carlista del Nen de Prades no solo se llevó dinero de Morell en la noche del viernes último, sino que se apoderó del tabaco que existía en los estancos y dirigió severas amenazas á los estancieros por no exponer en sus establecimientos sellos de D. Carlos.

La misma ronda carlista que en la noche del viernes último cobró la contribución en Morell, efectuó lo propio en la Poble de M. Juret, llevándose el tabaco del estanco.

Se dice que la misión que ha traído á Madrid el coronel Velasco, enviado por el general en jefe del ejército del Centro es la de reclamar algunas fuerzas para dar gran impulso á aquellas operaciones.

En Vilalba hace pocos días fué inhumanamente maltratada por los carlistas una jóven, hija de un veterano liberal que se halla en Mora de Ebro de voluntario, porque las amenazas que le han dirigido aquellos no le permitían vivir en su pueblo.

Algunas fuerzas carlistas que recorren el Maestrazgo no han abandonado sus pro-

yectada excursión á las provincias del Norte, pues según se dice por personas competentes, las facciones están para operar un movimiento estratégico que les permita enviar á Navarra algunos refuerzos pedidos por el Pretendiente con toda urgencia.

Tiene sobrada razón El Popular al censurar el olvido en que los periódicos echan las cuestiones de interés y utilidad que pudieran ser objeto de los trabajos de la prensa, sin exponerse á las caridosas advertencias de las autoridades; mientras se ocupan todos los días de cosas tan fútiles como el tiempo y otras zarandajas.

Pero la conducta de la prensa tiene su disculpa. Rodeados, como estamos, de nieve por todas partes, y habiendo invadido el frío todas las esferas, nada tiene de extraño que los periodistas estén frios, ó que, lo que puede suceder sin dificultad, se hiele las palabras en la boca, bien que, como ocurre á todos los que preocupan una idea, sin quererlo y hasta sin saberlo, y creyendo decir otra cosa, hablen involuntariamente de la nieve y del frío.

Si hasta ahora no nos hemos contagiado con esta epidemia, crea El Popular que no ha sido por sobra de calor, sino porque al hablar de nieve teníamos enfriarnos mas de lo que estábamos, que no era poco, y si ahora nos abandonáramos á la inclemencia del tiempo, ¿qué íbamos á guardar para el mes de Enero?

Llévete el colega con paciencia estos contratiempos, propios de la estación, y espere tiempos mas bonancibles, que sin duda llegarán aun á tiempo de que pueda blandir sus ya, al parecer, bien preparadas armas en la liza porque aboga.

Entretanto y puesto que da á entender que ha tenido la envidiable fortuna de no sufrir los efectos del horroroso frío que nos tiene paralizados, no faltará materia á nuestro colega en otros asuntos que, en esta época, y como dice uno de los personajes de Martha, no causan perjuicio.

Hemos visto una carta de un oficial de nuestro ejército remitida á su familia, en cuyo sobre campea el sello de Carlos VII.

El valiente oficial de que hacemos referencia, no encontró en el punto donde franqueó la carta los sellos valederos; es decir, los de la nación, cosa que le extrañó y á nosotros también nos ha extrañado esto, y el que los empleados de las administraciones de correos por donde ha pasado la carta en cuestión, hayan sido tan cortos de vista que no la hayan detenido considerándola como documento falto de los requisitos legales.

Por lo visto, es mas fácil que pase por toda la nación un sello carlista que una sensata apreciación de un escritor liberal.

Por no perder la costumbre, tampoco hemos recibido hoy el correo extranjero, siendo el octavo día que esto sucede.

Aconsejamos á nuestro apreciable colega El Eco de España que por hoy no permita deshacer la noticia que ayer mostraba deseos de conservar compuesta para ahorrar trabajo á los cajistas.

Leemos en El Imparcial:

«Ayer, por lo visto, fué un día de diálogos, porque al pasar nosotros á las altas horas de la noche por delante del Casino, sorprendimos el siguiente:—¿Qué hora es? preguntaba un embozado á otro.

—Las tres y media, es decir, la hora de los volantes, conque... apríeta el paso. (Histórico.)»

Afortunadamente, y por acaso, la noche ha pasado sin novedad.

Muchos de nuestros colegas lamentan la triste y penosa situación de la prensa periódica tan funesta para los intereses liberales del país. Y no parten estas quejas de los diarios de oposición solamente, aunque tambien estos tienen derecho á ser escuchados siendo como son liberales, sino de aquellos que quieren bien al Gobierno y desean apartarle de malos caminos como La Política, de la cual tomamos las siguientes líneas.

«La falta de comunicaciones y la sobra de mordaza de la prensa periódica favorecen mucho las falsas noticias. Hoy han circulado gordas. Surgen generalmente de ese infierno de la calle del Brinquillo que se llama Bolsa, y nuelan luego por la ciudad. El duque de la Torre regresa á Madrid, decían unos; Pamplona ha sido tomada, agregaban otros; y estas sandeces, hijas de la especulación unas veces, y las mas del espíritu de animalización de los mordeadores políticos, parece increíble que circulen horas y horas para influir la baja ó alza de la marea de céntimos que afluje y refluye en la Bolsa y el Bolsin diariamente.

Es inútil que neguemos esas noticias, que, como todas las de su género, son repulsivas al sentido común.»

Leemos en La Política:

«Hoy tampoco recibimos el correo extranjero. Y van siete.»

Dice en otra parte el mismo periódico que estamos en la triste situación del esposo que cantaba:

«Sais días hace con hoy Que no he visto á mi consorte Y siete hará con mañana Si no la veo esta noche.»

Van ocho ya, apreciable colega.

No está ó la otra reform. La cual ramo, sino todas absolutamente todas las

leyes provisionales del año 1870, se propone abolir el señor ministro de Gracia y Justicia, según nos dice El Imparcial.

Entonces ya se hace preciso decir que no se cuenta con la huésped.

La Correspondencia anunció hace algunos días, que estaban ultimándose los expedientes para la devolución de las multas que han satisfecho los periódicos, y que deben entregarse de nuevo á éstos, en virtud del decreto de amnistía publicado en la Gaceta.

Como hasta ahora no se ha realizado la devolución, y como por otra parte la tramitación en el presente caso nos parece sencilla, rogamos á quien corresponda para que active el asunto, pues ya que los periódicos sufren tantas contrariedades, es justo que se les devuelvan pronto las multas.

Hacemos este ruego con tanto mayor gusto, cuanto que no estamos interesados personalmente en esto, aunque si lo estamos, y mucho, en la prosperidad de nuestros compañeros.

El túnel del kilómetro 104 de la línea del Norte, que tiene 1.017 metros de longitud, parece que no está en muy buen estado, tanto que en la última expedición, los viajeros, especialmente las señoras, temían que acaeciera algún hundimiento y hubo un espectáculo de lágrimas en extremo lastimoso.

Como en el citado túnel han ocurrido en otras ocasiones desgracias, llamamos sobre esto la atención del señor ministro de Fomento.

El coronel D. Manuel Delgado, herido en San Pedro Abanto, y uno de los que acompañaban al Sr. Primo de Rivera en aquella acción, vuelve al ejército del Norte á compartir las rudas fatigas del ejército, aunque no del todo restablecido de su herida. Es un acto que honra á tan bizarro militar.

Dice La Iberia:

«En los círculos políticos se habla de una importante nota pasada por nuestro ministro de Estado al gabinete de Washington, que se relaciona con la cuestión de la Virginia y con algunas de las graves apreciaciones vertidas por el general Grant en su mensaje.»

Añade que se halla redactado en términos muy patrióticos.

Al hablarse estos días de las operaciones de crédito realizadas entre el ministro de Hacienda y dos casas extranjeras, en las que han figurado como intermediarias, personas muy conocidas en nuestra Banca, se ha dicho en varios círculos que el señor Camacho había consultado estas negociaciones con la junta inspectora del Tesoro: Nosotros tenemos motivos para asegurar que la expresa la junta no ha sido consultada acerca de dichas operaciones, ni sobre ninguna otra de las realizadas por el actual ministro, al que corresponde en absoluto toda la gloria ó responsabilidad de las mismas.

En contestación al artículo que nos dirige un periódico que ha estado in extremis, según la pública opinión y que ha entrado ya en la convalecencia, con gusto nuestro, sol diremos que La Prensa no tiene ninguna deuda de gratitud con el Sr. Sagasta.

Pofia, sí, alegar créditos de esta clase y no flojos contra algunos, pero no son de nuestro agrado los giros.

Lo de afirmar que en el partido constitucional se han olvidado las precedencias es lo mismo que decir que lo blanco es negro, y que es noche cuando luce el sol en el horizonte.

Y no decimos mas, porque no queremos echar aceite á lámparas que se están extinguendo. En todo caso que hagan esta obra de misericordia aquellos á quienes interese.

Saben nuestros lectores que el papel de bonos del Tesoro es de creación revolucionaria, y que el número de los emitidos asciende á 1.249.000; los que con arreglo á la ley debieran amortizarse en veinte años.

Pues bien, apenas van trascurridos seis años, y se han amortizado ya 630.000. La situación de los que quedan existentes en números redondos es la siguiente: bonos de la Propiedad del Estado, pignorados por operaciones que ha realizado 230.000; bonos en la cartera libre del Tesoro 30.000, y bonos de particulares en circulación 320.000.

Por uno de esos descuidos tipográficos, tan frecuentes á causa de la premura con que se hacen los periódicos, publica La Época de anoche la siguiente curiosa gaceta:

«Segun hemos oido decir, la empresa del teatro Español prepara para las funciones de las próximas Pascuas para la tarde la comedia de magia del Sr. Hurtado La caja del abuelo, y por la noche el juguete nuevo en tres actos, del Sr. Basco, titulado Jugar al escondite, cuyos principales papeles están á cargo de las señoras Diez y Alverá, y los Sros. Catalina y Morales.

Oficiará de pontifical el excelentísimo é ilustrísimo señor obispo de Archi, estando el panegirico de la Virgen á cargo del eminente orador sagrado D. Pedro José Carrascosa, misionero apostólico.»

Leemos en El Imparcial:
«Asegúrase que el director general de la
fanteria Sr. Corvina, se propone emprender
un viaje uno de estos días para asuntos del
servicio.»
Teniendo en cuenta el celo que distingue
al director Sr. Corvina en el desempeño de
los asuntos de su cargo, es de esperar que
el viaje de que habla nuestro colega dé re-
sultados positivos, que redunde, por lo tan-
to, en bien del servicio.

Leemos en La Correspondencia:
«El general Topete continúa muy bien
de salud, y hubiera salido ya a visitar á al-
gunos amigos, de los muchos que le han
acompañado en su enfermedad, á no haberlo
retenido en su casa un ligero catarro y la
inclinación del tiempo.»
Mucho celebraremos que el ilustre mari-
no consiga el total restablecimiento de su
quebrantada salud.

Accediendo á los justos deseos de nues-
tro apreciable colega La Bandera Española,
copiamos á continuación el siguiente sult-
o de dicho periódico:

«Bajo un timbre en seco que dice: La
Bandera Nacional, periódico político; redac-
ción y administración, Madrid; y con la
firma de D. Luis Gonzalez, han recibido
varios editores, comerciantes de esta capi-
tal y empresarios de teatros, peticiones que
han satisfecho cortesmente creyéndolas he-
chas por nosotros.»

La ligera diferencia que hay entre aquel
nombre y el de nuestro periódico, disimula-
da por artificios que no se nos alcanzan,
no ha sido bastante á evitar algunos enga-
ños. Séanlo estas líneas, y téngase presen-
te que La Bandera Española no acostumbra
pedir á nadie nada.

Esta Bandera Nacional debe ser la misma
para cuya publicación se solicitó permiso
hace algún tiempo, sin que llegara á veri-
ficarse; quizá se trataba solamente de tener
un timbre y aprovechar las Pascuas.»

Ya hace bastante tiempo, según nuestros
informes, que se viene abusando de la bu-
na fe de muchos con la supuesta publica-
ción, y bueno será que vivan prevenidos
aquellos á quienes interesa para no expo-
nerse á ser víctimas de ciertas indignas ex-
plotaciones.

Segun escriben de Alcázar de San Juan
el martes último el cura párroco de la igle-
sia de Santa Quiteria pronunció un sermón,
ó cosa así, lleno de impropiedades al gobierno,
á los protestantes, á los herejes, al matrimo-
nio civil, al registro, etc. etc.

«¡Lástima grande que no se acordara de las
hazañas de los carlistas!»
Así y todo, el reverendo estuvo en car-
ácter.

Leemos en La Bandera Española:
«Dice que ya está contestada la nota del
duque de Decazes. ¡Bueno estaría que su-
piéramos por medio de la prensa la contesta-
ción antes de conocer por conducto del
gobierno la nota!»
Y á renglón seguido añade el colega:
«Una observación sobre lo anteriormente
escrito:
Ni el lector queda bien informado ni el
gobierno resulta favorecido; ni nosotros es-
tamos haciendo un periódico, sino un pro-
longado juego de acertijos.»

El teniente de navío D. Carlos Delgado,
ayudante del general en jefe del ejército
del Norte, ha llegado á esta capital, de la
que regresará dentro de breves días.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de hoy publica una resolución
del ministerio de la Gobernación, declara-
do de utilidad pública las aguas sulfurosas
de Las Bouzas, en la provincia de Zamora,
y autorizando á su propietario para la apertu-
ra de un establecimiento balneario.

Así mismo publica otra resolución del mi-
nisterio de Fomento, aprobando la trasfe-
rencia de la concesión otorgada por real de-
creto de 26 de Agosto de 1871, á D. Carlos
Aguirre y D. Simon de Ochandategui para
concluir un muelle y otras obras en la pla-
ya de Sestao, hecha á favor de la compañía
inglesa titulada The Bilbao Iron Ore Com-
pany Limited.

Otra del mismo ministerio concediendo
autorización á D. Ignacio Figueras, para
prolongar los muelles de su propiedad en la
costa de Santa Lucía, en el puerto de Car-
tagena.

Por la dirección general de la Caja de de-
positos se anuncia que queda declarado nulo
y fuera de circulación, el cupon señalado
con el número 136.230, perteneciente al
resguardo del mismo número que fué amori-
zado en 30 de Junio de este año.

La dirección general de beneficencia sani-
dad y establecimientos penales, anuncia la
vacante de la plaza de médico director del
establecimiento balneario de Arnedillo (Lo-
groño), por fallecimiento del que la ocupa-
ba.

CRÓNICA GENERAL.

—AUNQUE con sentimiento, debemos
decir que la comedia Las Cotorras, estrena-
da anoche en el coliseo de la calle del Prin-
cipe, gustó muy poco á la escogidísima
concurrida que llenaba el teatro, á pesar
de haber sido desempeñada con amore por
parte de la Matilde Diez, Alverá, Catalina
y Cepillo.

—NUESTRO compañero en la prensa,
redactor de La Política, Sr. D. Pedro Te-
bar, ha salido para Badajoz para asuntos de
familia.

—HA sido admitida al ayuntamiento
de Santander la dimisión que tenía presen-
tada.

—SE ha informado al ministerio de
Marina francés, habérsele ballado en la pla-
ya, á unos 100 metros de la entrada del

puerto de Calais, al Este, una plancha de
un metro de largo por quince centímetros
de ancho, con la inscripción Camelia, en le-
tras amarillas inscritas en fondo negro.
Esta plancha se halla guardada en un baúl
de hierro en uno de los lados del buque.

—ESTOS días han sido detenidos por
órden del señor gobernador de la provincia
gran número de mendigos, los que serán
enviados á sus provincias respectivas y los
de Madrid á los asilos del Pardo.

—EL domingo se reunirá en el mini-
sterio de Estado la comisión encargada, de
proponer al Gobierno lo que deba resolver
relativamente á los acuerdos tomados en el
Congreso internacional de Bruselas.

—CON motivo de la dimisión de uno
de los magistrados del Tribunal Supremo,
se harán algunas variaciones en el aito per-
sonal de la magistratura.

—EL tribunal de oposiciones á las cá-
tedras de matemáticas vacantes en algunos
institutos, ha proclamado catedrático del de
Cádiz, á D. Francisco Giró y Borrueita; del
de Tortosa, á D. José Angulo y Morales; y
del de Tapia á D. Pelegrín Casinella, y del de
Osuna, á D. Eugenio Mata y D. Enrique
R. dríguez Duran.

—DENTRO de pocos días regresará á
Málaga la comisión de aquella capital que
tiempo hace se halla en Madrid gestiona-
do asuntos de interés para aquella ciudad.

—EL furioso temporal de aguas y viento
que ha habido en Santander estos últi-
mos días ha descendido no poco, ofreciendo
ya el cariz un aspecto de nieve.

La mar ha abonanzado, permitiendo
la salida de algunos buques á quienes el mal
tempo tenía detenidos.

—AYER tarde circuló en Cartagena la
noticia de que se hallaba á la firma del se-
ñor presidente del Poder ejecutivo un de-
creto disponiendo la suspensión de las obras
de aquel puerto. Estando este rumor por
todos los ámbitos de la población, y habien-
do llegado á conocimiento del municipio,
este se constituyó en sesión extraordinaria,
y acordó dirigir un despacho al Sr. Sagas-
ta, rogándole que el Gobierno fije su aten-
ción en tal vital asunto de interés general
para aquella población.

Personas autorizadas que conocen bien el
estado en que se encuentra aquel puerto,
aseguran, que de no retirarse las obras que
se están verificando en él, queda completa-
mente inutilizado.

Ignoramos la veracidad que puede tener
la noticia á que hacen referencia las ante-
riores líneas.

—PROMETE ser muy concurrida la
exposición permanente que inaugurará en
Málaga el liceo de aquella ciudad.

—HA sido presentada por persona muy
influyente al señor ministro de la Goberna-
ción una exposición dirigida por 2220 co-
secheros de aceite, vecinos de 43 pueblos,
de la provincia de Sevilla, quejándose del
arbitrio impuesto á ese artículo por el ayun-
tamiento de esta capital con el nombre de
«derecho módico» exigible á los que lo lle-
ven á vender al mercado de la Calzada con
destino á la exportación ó para exportarlo
por los muelles del río.

—LAS canteras de piedra litográfica en
Baviera, que venían desde hace muchos años
surtiendo de piedra á mucha parte de la in-
dustria europea, se han extinguido, cam-
biando el mineral de carácter y producción
inaplicable al arte.

Los litógrafos de París se apresuran á
segurarse con las de Bruniquel, Tarn y
Garrone, llevando á cabo contratos impor-
tantes.

—AUNQUE suponemos que la mayor
parte de nuestros lectores habrán adquirido
la cédula personal, creemos conveniente re-
cordar que el día 31 d. l. corriente se cum-
ple el definitivo plazo para proveyer de ese
documento sin el recargo del doble precio
que se le asigna por vía de multa para los
morosos y descuidados.

—UN periódico nos dá la noticia de
que en los Estados Unidos hay 900.000 ca-
narias.

Debia hacerse otra estadística de los pá-
jaros que hay en España.

—EL sábado 1.º del corriente tendrá
lugar en el teatro de Apolo el beneficio del
eminentísimo artista D. Tirso de Orzega, po-
niéndose en escena El Juramento y El Lobo
de la Guardilla, obras ambas escritas ex-
presamente para el beneficiado y como últimas
representaciones en la presente temporada
de aquellas zarzuelas.

Para este objeto y solo por este día mar-
cado en su contrato para el beneficio de
aquel artista, se suspenden las representa-
ciones de Las Manzanas de Oro.

—SEGUN La Asamblea de Sevilla, para
las próximas Pascuas de Navidad se dará
una paza, cuando menos, á las clases pas-
ivas de aquella provincia.

—EN la playa de Fonfria, próxima al
puerto de Comillas, se ha perdido una fra-
gata rusa, salvándose por fortuna toda su
tripulación, que se refugió en el pueblo de
Cóbrecos.

—ESTAN vacantes las plazas de médi-
cos forenses de los juzgados de San Vicente
y Santa Cruz de Sevilla, que se solicitarán
en el plazo de quince días á contar desde el
día 15.

—EN Cartagena han sido detenidos seis
marineros ingleses por insurreccionarse con-
tra el capitán de una fragata mercante.

—EN el mar Cantábrico reinaba ayer
un furioso temporal.

—SE va á construir un teatro en los
asilos del Pardo para el uso de los acogidos,
los que al mismo tiempo hallarán en él ilus-
tración.

—ANTEANOCHÉ, en la calle del Sor-
do, se produjo un e incendio consecuencia
de haber sido espulsada una señorita de su
casa paterna, y llorando pedía auxilio á los
transeuntes.

La autoridad intervino, y el padre de la
señorita se negó á recibirla en su casa.

—SE ha remitido á la dirección de Ca-

ballería 356 despachos de empleos y grados
á jefes y oficiales de dicha arma.

—SE han suspendido las obras de de-
fensa en Santander.

—SE ha remitido por el ministerio de
la Guerra al Consejo Supremo un estado de
las viudas á quienes se ha concedido pen-
sion por haber sido sus maridos fusilados
por los carlistas.

—CÓMO, según la vigente legislación,
en el año próximo deben reformarse las ta-
ríficas del arancel, todas las corporaciones
consagradas al fomento y defensa de los
intereses del país, tienen hoy fija su aten-
ción en el importante y trascendental asun-
to de la reforma arancelaria. Entre otras,
sabemos que la Sociedad Económica valen-
ciense ha nombrado una comisión para que
estudiando la influencia que ha ejercido la
última en la producción y el comercio de
aquella comarca, proponga lo que convenga
exponer al Gobierno en esta materia.

—ANOCHÉ continuaba bastante al-
iviado el general Loma; su señor hijo no se
ha separado de su lado desde el momento
en que cayó herido y entregó el mando de
sus fuerzas al general Blanco.

—EL cadáver del malogrado coman-
dante Cobos quedó anteayer embalsamado
en San Spas an, y solo se espera una oca-
sion oportuna para embarcarlo con dirección
á Madrid, acompañado de uno de sus com-
pañeros, ayudante del general Blanco.

—SEGUN un colega, la contestación
del duque de Decazes al Memorandum del
marqués de la Vega de Armijo ha produci-
do buena impresion en los círculos políticos
de esta capital.

—LA academia de San Fernando anun-
cia que desde hoy hasta el día 23 se halla-
rán expuestas al público en las salas de la
misma las obras presentadas al concurso del
premio de escultura.

—NOTICIAS comunicadas por viaje-
ros llegados á Barcelona, de la parte de
Puigcerriá, confirman la inurección de
una parte de las fuerzas del cura de Flix
cerca de las Brjas, y la necesidad en que
se ha visto aquel cabecilla de separarse de
los descontentos y buscar un refugio en
Seo de Urgel, hacia cuyo punto se dirige.

—A Vinarez han llegado dos vapores
conduciendo un batallon y cuatro piezas de
montaña.

—AYER llegaron á esta capital el du-
que de Tamames, el marqués de Castro Ser-
na y el conde de Peñaranda.

—REMOS en un pediatóico:
«Se habla de una importantísima nota
que ha pasado nuestro ministro de Estado
al gabinete de Washington, referente á la
cuestion Virginias, que el Gobierno actual
ha planteado según derecho y con la rever-
dad debida, así como á algunas de las gra-
vismas apreciaciones vertidas en su mensa-
je por el general Grant.»

—LA junta de jefes que se verificó
ayer en la dirección general de Correos tuvo
no escasa importancia, porque entre las re-
soluciones tomadas se acordó la unificación
de tarifas para toda clase de impresos, com-
prendiendo en estos á los libros empastados
ó en rústica, traten ó no de cuestiones cien-
tíficas.

Al propio tiempo acordó la junta que en
lo sucesivo no se dé curso á impreso alguno
que no vaya certificado ni á los que pa-
san ó no del peso de 100 gramos que no lle-
ven adherido el sello del valor correspondiente.

Estas medidas, de grandísimo interés
para los editores con particularidad, serán
probablemente objeto de una disposicion
que en breve publicará la Gaceta.

—LOS últimos días de la exposicion
vinícola de Londres, fué esta muy visitada
por numerosos comisionistas de Hambur-
go, los cuales necesitanto caldos baratos
como base de sus trabajos y que buscaban
en todos los países vinicos del mundo, hicie-
ron varios pedidos de vinos comunes, espa-
ñoles principalmente, en pequeña escala, y
como pruebas, ordenando no obstante algu-
nas cantidades considerables de vino tinto,
de poca fuerza y abundante color de la
Rioja.

Si los ensayos que hagan los peticiona-
rios y el exámen de las pequeñas muestras
que los fueron entregadas son satisfactorios,
no será aventurado decir que algunos co-
munes españoles pueden dar de la enhora-
buena, pues Hamburgo suele hacer sus ne-
gocios siempre conserables y con mejores
condiciones que Londres para el cosechero.
La importancia de la plaza de Hamburgo
no está en el consumo que ella hace, sino
en que de allí salen vinos para toda la Eu-
ropa central y septentrional y hasta para
América.

—SEGUN las partes recibidas, ayer
llovió en Ciudad Real y nevó en Avila,
Bárgos, Granada, Leon, Logroño, Segovia
y Soría.

—PARECE que en el ayuntamiento se
ocupan sin levantar mano de hacer un ar-
reglo del personal de empleados en derechos
de arbitrios municipales.

—DASE como seguro el proyecto de
reforma de todas ó casi todas las leyes pro-
visoriales del año 1870 por el Sr. Alonso
Colmenares.

—MAÑANA á las diez se verificarán
los exámenes públicos de los niños del
colegio de San Ildefonso (doctrinos), para
cuyo acto se ha pasado invitación á todos los
concejales del ayuntamiento.

—AYER tarde continuaba en Iruñ el
temporal; el vapor-correo salido anteayer
de dicho punto para Santander volvió de
arribada con las tres expediciones remitidas
á Madrid.

—SE ha dispuesto que se asignen á los
jefes y oficiales de estado mayor del Norte
los puestos y destinos que les correspon-
dan.

—SE ha dispuesto la preparación en
Madrid del material necesario para organi-
zar un cuarto regimiento de artillería de
montaña con piezas Piasencia, y que avise
la dirección á medida que haya baterías
disponibles.

—SE ha dispuesto se entreguen á la
villa de Sés 200 fusiles, si lo cree conveni-
ente el general en jefe del Centro.

—HA sido nombrado gobernador mili-
tar de castillo de Bárgos el comandante
D. Luis Valderrama.

—HAN sido detenidos en esta capital
dos monederos falsos.

—EL gobernador civil ha impuesto
fuertes multas á varios dueños de carruajes
de viaje de esta capital por faltas cometidas
en el servicio.

—SE han empezado á acuñar las me-
dallas conmemorativas de la heroica defen-
sa de Teruel, cuando fué atacada por los
carlistas.

La medalla es de bronce, del tamaño de
una pieza de 10 céntimos ó algo mas. En
uno de los lados se ven las armas de Ter-
ruel, que son una estrella y un toro, y las
barras de Aragón y un trofeo militar, cir-
cundados de esta inscripción: «A los defen-
sores de Teruel, la patria agradecida, 3 de
Julio de 1874.» En el otro se lee: «A la
muy noble, fidelísima, vencedora y heroica
ciudad de Teruel,» y hay una orla de hojas
de laurel.

—AYER, á las seis de la mañana, fa-
llecó en Madrid D. Tomas Fortanet y Car-
bó, uno de os mas conocidos y laboriosos
tipógrafos de España, don le habia contri-
buido eficazmente al desarrollo y prosperi-
dad de su arte.

Dios haya recogido su alma y procure
consuelo á su familia.

—CON excelente éxito se estrenó en el
teatro Martin el juguete cómico en un acto
y en verso, original de los Sres. D. José de
Fuertes y D. Aurelio Alcon, titulado La
señora de P..., cuyos autores fueron llama-
dos al palco escénico en union de los ac-
tores que tomaron parte en su desempeño.

—EL corresponsal en Madrid de un pe-
riódico de Cataluña dice lo siguiente en una
de sus correspondencias:

«Cada día me confirmo mas en la creen-
cia de que las cuestiones con los Estados-
Unidos no darán lugar á ningún conflicto.
Precisamente hoy ha celebrado M. Cushing
una larga conferencia con el señor ministro
de Estado, en la cual parece han quedado
definitivamente arregladas todas las inci-
dencias del asunto del Virginias. El repre-
sentante del gobierno norte-americano
muestra los propósitos mas benévolos y con-
ciliadores. Cuanto se ha dicho respecto á
instrucciones en sentido desfavorable reci-
bidas recientemente por dicho diplomático
es falso.»

—De El Diario de Avisos de Zaragoza
tomamos las siguientes noticias:
«Parece se espera que el decreto que ayer
publicó la Gaceta contribuya á que se pre-
sented bastantes mozos de esta provincia,
correspondientes á las reservas pasadas, que
se hallan prófugos por diferentes motivos.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

PARIS 17 (manana). — El diario oficial
publica tres decretos nombrando otros tantos
prefectos y trasladando á cinco á distintos
puntos.

El marqués de N. d'Alizac, prefecto de los
Bajos Pirineos, continúa en su puesto.

VERSALLES 17. — Hoy no ha habido sesion
en la Asamblea nacional.

BERLIN 15 (reñido hoy). — Ha termina-
do la vista de la causa que se sigue contra
el conde de Armin.

A las cinco de la tarde se ha levantado la
audiencia.

El sábado 19 á las cuatro de la tarde se pu-
bliará la sentencia.

PARIS 17. — En la Bolsa se han cotizado:
3 por 100 francés, 61.45.
4 1/2, 89.25.
5 por 100, 92.20.

Exterior español, 18 3/16.

Interior, 13 1/2.

Consolidados ingleses, 92.

En el Bolsin se han hecho:

Exterior español, 18 3/8.

Interior, 13 1/2.

CADIZ 17. — A las dos de la tarde de hoy
ha fundado sin novedad en este puerto el va-
por «Mendez Nunez», conduciendo la corres-
pondencia de la isla de Cuba.

BERLIN 17 (noche). — Insistese en que
el príncipe de Bismark ha presentado la dimi-
sion de canciller del imperio, declarando que
está fatigado de la política y que no puede se-
guir y berrando con una mayoría indecisa y
vacilante como la del Parlamento actual.

El «Diario Oficial del imperio» publica
comunicaciones que tienden á demostrar que
Kullerman, el autor del atentado contra Bis-
mark, pertenecía al partido católico.

Los periódicos católicos rechazan las ca-
lumniosas suposiciones que se quieren dedu-
cir de este hecho.

«El Diario» contesta que publicará nuevos
datos si los periódicos los provocan.

PARIS 17. — Se asegura que el marqués de
la Vega de Armijo, embajador de España, ha
dado las gracias al duque de Decazes por las
explicaciones y seguridades amistosas con-
tenidas en la respuesta al Memorandum espa-
ñol, sobre la cuestion carlista en la fron-
tera.

BERLIN 17 (tarde). — Corre el rumor de
que el príncipe de Bismark, va á presentar
la dimision á consecuencia de haber sido
aprobada en la sesión de ayer del Parlamen-
to alemán, una proposicion censurando indi-
rectamente la prision, durante la legislatura
de varios diputados, por delito de imprenta.

Este rumor no se ha confirmado todavía.

LONDRES 16. — Han ocurrido nuevos si-
niestros en el canal de la Mancha á conse-
cuencia de los temporales.

Si huracan ha ocasionado bastantes daños
en diferentes puntos de Inglaterra.

PARIS 16. — El reino de Disson ha queda-
do incoportado definitivamente al Egipto.

ALCANCE DE LA AGENCIA FABRA.

LONDRES 9. — Es objeto de muchos comen-
tarios el hecho de que se hayan recibido dos
telegramas distintos sobre el mensaje del ge-
neral Grant.

El último, que contiene el texto exacto, no
tiene ni con mucho la gravedad del primero.

Ha llamado tambien la atencion que entre
varios documentos diplomáticos presentados
en el Congreso ameri ano, figura una nota del
secretario de Estado Mr. Fish, diciendo que
el presidente Grant considera la emancipacion
de los esclavos, como la solucion necesaria de
la cuestion cubana.

Esto, no obstante, no expresa dicha nota
deseo alguno respecto á la independencia de la
isla de Cuba.

Parece que la nota mencionada no tiene ni
con mucho la importancia que algunos la han
atribuido y que su fecha se remonta á Febre-
ro de este año.

La ex-emperatriz Eugenia comió ayer con
la reina de Inglaterra en el palacio de
Windsor.

El gobierno inglés ha aceptado por fin la
invitación de Rusia para tomar parte en el
Congreso de San Petersburgo, que será la
continuación del de Bruselas.

No se esperan, sin embargo, grandes re-
sultados prácticos de esa conferencia.

Por la dirección general de aduanas se
ha dispuesto que se adquirieran 8.000 kilos
de plomo con destino al marchamo.

En breve se someterá á la aprobacion del
Consejo de ministros, el expediente instrui-
do por el ministerio de Hacienda, autori-
zando á la dirección general de Rentas para
establecer nuevas manufacturas de cigar-
ros, cigarrillos y picadura, así como la ad-
quisicion de los objetos y utiles que sean
necesarios.

Se ha dispuesto establecer en la plaza de
Alicante una sargentía mayor y dos ayudantes
de estado mayor de plazas.

En Oviedo no ocurre novedad, no habien-
do llegado desde hace tres dias, el correo á
causa de hallarse interceptado por las nie-
ves el puerto de Pajares.

Se ha hecho extensiva al clero del ejérci-
to de Filipinas la órden de 8 de Julio de
este año que modifica el sistema de recom-
pensa.

Los últimos restos de la corbeta Pace se
han ido completamente á fondo. En la costa
se han recogido algunos barriles y otros
objetos.

El Iris, periódico carlista, dice que don
Carlos regresaría á Tolosa confiado en el
temporal que impedirá por ahora, según
su opinion, el que nuestras tropas puedan
tomar la ofensiva.

Segun cartas recibidas de Cataluña, los
carlistas que bloqueaban á Berga se han re-
tirado de Solsona hacia la Seo de Urgel y
añaden que el general Lopez Dominguez
se halla de vuelta en Barcelona.

Las cañoneras que recorrian el Ebro van
limpiando de carlistas aquellas orillas y los
pueblos principian á verse libres de sus
continuas exacciones.

Por el ministerio de la Guerra se ha pre-
venido al director de artillería que siempre
que las autoridades de marina dispongan de
los cañones y efectos depositados en los
parques y arsenales, lo pongan en conoci-
miento del referido ministerio.

Se ha mandado se encargue de la direc-
cion y vigilancia del clero en el ejército de
Cataluña, el subdelegado castrense de Bar-
celona D. Juan Esquirol y Cots, y del
ejército del Centro el de Valencia D. Juan
Miguel Ceter y Gomez.

Las líneas telegráficas del Norte están
interrumpidas á causa del temporal.

Hoy han faltado los correos de Santan-
der, Galicia y extranjero.

La cotizacion oficial de fondos públicos
de hoy es la siguiente:
3 por 100 interior, 12.45.
Idem id. exterior, 16.60.
Bonos del Tesoro, 48.
Obligaciones por ferro-carriles de 2.000
reales (viejas), 24.00.
Id. id. de id. id. (nuevas), 23.60.
Cambios.—Paris, 5.8.
Londres, 49.05.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro de la Opera. — A las ocho. —
El trovatore.

Español. — A las 8 y 1/2. — Las Cotorras.
— La varita de virtudes.

Circo. — A las 8 y 1/2. — El zapatero y el
rey, segunda parte.

Zarzuela. — A las 8 y 1/2. — El barberillo
de Lavapiés.

Apolo. — A las 8 y 1/2. — El loco de la
guardilla. — El Juramento.

Novedades. — A las 8 y 1/2. — Guzman
el Bueno.

Martin. — A las 8. — El maestro de caló.
— La señora de P.... — Diente por diente.
— Baile.

Eslava. — A las 8. — La madre y el niño
siguen bien. — Asirse de un caballo. — Un
pensamiento. — Morir de risa.

Romea. — A las 8. — El último figurín.
— La colegiala. — Un pliego. — Por conquista.

Gran museo Hartkopf (Alcalá, 15).
Exposicion artistica y científica, única
en su clase. — Horas de verlo, de once de
la mañana á once de la noche. — Entrada,
sólo caballeros, reducido á 4 rs.

Capillanes. — Gran baile de máscaras e
lu de la noche á tres de la madrugada. A
beneficio de los heridos del Norte.

MADRID.

IMPRESA á CARGO DE UAN IÑIESTA,

Plaza, 6, principal.

SECCION DE ANUNCIOS.

INTERESANTE A LAS FAMILIAS

Productos especiales, higiénicos y económicos, 14 CORREDERA BAJA, DROGUERIA, 14. NO MAS AGUAS DE BARCELONA.

Crema de leche virginal ó Cold-cream de las reinas. Es el más hermoso de los blancos, el más económico y el único inofensivo. Precios, 2 20 rs. frasco. JABON cold-cream virginal. Este, como el crema anterior es el más hermoso de los productos para suavizar, curar y preservar todos los afecciones de la piel y hermoear el cutis. Precio, 12 rs. libra y 4 rs. pastilla de cuatro onzas. JABONES esquisitos y económicos de familias: De miel y glicerina, pastilla de cuatro onzas, 3 rs. De malvabisco, almendras, lechuga, etc., 2 1/2 rs. Económico de familias, 2 rs. AGUA de las reinas la más inofensiva para hermoear el cutis. - 8 y 16 rs. frasco. POLVOS legítimos de flor de arroz a 1 1/2, 2, 3 y 5 rs. paquetes, libra 8 rs. Idem dentífricos medicinales superiores, caja de familias 5 rs. se hacen fórmulas.

Cafés de la Compañía Colonial. PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO en la Exposición de Viena de 1873. ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA A ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS. CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS. DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20. SUCURSAL: Montera, 8. MADRID.

ACADEMIA DE CIENCIAS.

En la que dirije el Sr. Senz de Diego se halla abierta la matricula para la segunda enseñanza, preparatorios de medicina y farmacia, asignaturas de esta hasta la licenciatura y carreras especiales, civiles y militares. Existen clases de repaso de álgebra y geometría para los aspirantes al ingreso en infantería, caballería y administración militar que tengan el grado de bachiller. San Bernardo, 15, principal.

SOMBREROS.

CALLE DE VALVERDE, NUMERO 48, Y SAN ONOFRE, NUMERO 3.

MANUFACTURA FRANCESA

De copa, extra, 70 rs., superiores, a 60; primera, a 50; honores de todas clases, de 30 á 40 reales. Se ha recibido del extranjero un gran surtido en honores de todas clases y formas.

LAS COLONIAS CONFITERIA Y ULTRAMARINOS DE CARLOS PRATS.

Calle del Arrial, número 8.

MAZAPANES y turrones de todas clases; bñones de Portugal y dulces finos en cajas de capricho y todos los demás artículos que abraza el ramo de confitería.

ESPECIALIDAD EN CAJAS DE FRUTAS CON PINAS DE AMÉRICA. VINOS tintos y blancos de Burdeos y Borgona; de Oporto, Jerez, Madril, Rhin, Málaga, Champagne de las renombradas casas de Moët, y Chandon, Veuve Clicquet, Theophile y Roederer y otras.

FINAS extraidas, plátanos fritos, tamarindos y otras frutas; guayabas, guanábanas, zapotes, pasta y jaca de Guayaba, cuyos artículos los ha recibido la casa directamente en el correo. Llegada á Santander el primero del corriente, de las acreditadas fábricas de Juan B. Gochi y Costa y compañía de la Habana.

GRAN SURTIDO en licores legítimos de la Martinica, de la Gran Chartreuse, marraquino de Grolamo Luxardo de Zaha, amaret de Maria Brizard de Burdeos, curaao y nista de Focquin de Holanda, Ponche Sueco, Cumin de Riga, Cognac, fine Champagne, Rom Jamaica, Whiskey, Old-tom y Bitter.

TERRINAS de foie-gras, jamones y lenguas trufadas de Strasbourg, aselichenes legítimos de Lyon, Botagne, Arles y Vich.

ACEITUNAS sevillanas, pasas de Málaga, ligos de Smirna y de Fraga, dátiles de Berberia y curules de Burdeos.

CONSERVAS alimenticias, trufas del Perigord, carnes inglesas, mestazas, pikles y salsas preparadas.

ACEITES superiores de Marsella, Valencia y Niza; mantecas finas de Flandes, Copenhague y Prevalde; quesos de bola, nata, Gruyere, Chester, Roquefort y Parmesano.

GALLETAS inglesas, thes de todas clases, azuceres, cafés y cuantos artículos constituyen el ramo de comestibles.

El constante favor que el público dispensa á esta casa, QUE GARANTIZA CUANTOS ARTICULOS EN ELLA SE VENDEN, es la mejor recomendacion que puede hacerse de la buena calidad de todos los artículos que se expenden en el establecimiento, y esto en relaciones directas con todas las casas más acreditadas de los países productores, responde siempre de la autenticidad de marcas en los VINOS, LICORES, CONSERVAS y demás generos que ofrece la casa.

Ventas por mayor y menor



PASTILLAS DE VIAJE

DE LA



FÁBRICAS DE CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ,

PALMA ALTA, NUM. 8.

DEPOSITO CENTRAL, Puerta del Sol, número 15.—MADRID.

Las pastillas de viaje que elabora el Sr. Lopez son tan á propósito, como tan convenientes para todo el que viaja, que mas bien debiera llamárselas indispensables.

Están elaboradas de un chocolate hecho expresamente para el comercio en crudo y al objeto, de 64 á 80 pastillas entran en libra, perfecta mente empaquetadas cada una de por sí, que á la par de ser elegantes se conservan de seis á ocho meses.

No hay dulce, no hay comite que pueda recomendar á la pastilla de viaje de Matias Lopez; ellas desempeñan las funciones de reparar la flaqueza de estómago. El agua, que al que viaja tanto daña suele hacer por la variacion de temperatura de los puertos que recorre, tomado antes de las pastillas puede estar seguro de sentir á la vez, ninguna mal efecto puede temer de un vaso de agua; ellas, en fin, entonan la debilidad del estómago que por las horas intemperadas de las comidas suele afligir á la mayor parte de las personas, eliminando las toxinas y purificando de la lengua, suavizan la garganta del polvo y miasmata que se aspiran en los viajes.

Se vende por libras á 12, 16 y 24 rs. libra, y en cajitas á 10, 12, 14 y 24 rs. una.

En provincias y en varios puntos donde expenden los chocolates de Matias Lopez, tambien hallará el público estas pastillas de viaje, á los mismos precios de fabrica.

VINOS PREMIADOS EN LA EXPOSICION DE VIENA EN 1873 y en la Bélico-Estreña, en 1874.—Se hacen envios de botellas y barriles de dos docenas y dos arrobas en adelante.—Para precios y pedidos dirigirse á Santarelli hermanos en JEREZ DE LA FRONTERA.

POMADA

eficaz y segura para las grietas y escoriaciones en los pechos durante la lactancia, preparada por D. Miguel Domingo Roncal, doctor en farmacia en Valencia.

Los excelentes y rápidos resultados que se obtienen con dicha pomada en las grietas que se forman en los pechos de las madres y nodrizas, y que tan crueles dolores las causan, nos mueve á anunciarla al público, creyendo prestar un servicio á la humanidad.

Bastan cuatro ó cinco dias para la curacion de dichas dolencias.

En el prospecto que acompaña á cada pomito hay muchos certificados de varios profesores y particulares, tanto de Madrid como de provincias.

Vendese en Valencia en casa del inventor, Plaza de la Constitucion. En Madrid, oficinas de farmacia del doctor Ferrarí, Plazuela de San Ildefonso, y doctor Aribas, calle de Jacometrezo. Albacete, Serrano Alcoy, Alfonso. Alicante, Rodriguez. Barcelona, botica de la Estrella. Bilbao, Monasterio. Badajoz, Pesini. Burgos, Barriocanal. Cartagena, Pico y Gernies. Castellon, Gil. Córdoba, Blanco. Granada, Rubio. Guadalajara, viuda de Orozco. Jativa, Soler. Logrono, Zardoya. Pamplona, España. Plasencia (Extremadura), Rosado. Tarragona, Mata Castro. Santander, Vega. Soria, Torres. Tarragona, Caclá. Tortosa, Oliva. Toledo, Lopez de Cristóbal. Valladolid, Perez Minguéz. Villena, Carrasco. Victoria, Arellano. Zaragoza, Enarcega. Zamora, Macho.

SOCIEDADES.

LA TUTELAR.—En cumplimiento del artículo 85 de los estatutos, se convoca á junta general ordinaria para el dia 27 de Diciembre próximo, á las dos de la tarde, en las oficinas de la compañía, calle de Serrano, núm. 80, cuarto bajo, á fin de llenar las prescripciones establecidas en el capítulo 11 de los mismos.

Desde el dia 10 de dicho mes podrán los señores socios acudir á las citadas oficinas á recoger las correspondientes papeletas de entrada.

Madrid 14 de Noviembre de 1874.—El director general, P. de Vargas. El delegado del gobierno, Juan Bañon

UNA SEÑORA VIUDA SIN HIJOS DE mediana edad, instruida, de ejemplar conducta y dispuesta para desempeñar con esmero cuantos cargos se le confien, desea colocarse en una buena casa de ama de gobierno ó de factora en una casa de comercio ó para dirigir un taller por complicado que sea; puede poseer conocimientos suficientes y tiene carácter á propósito, para desempeñar el cargo que se le confiera. Darán razon y cuantos informes se necesiten, en la calle de Atocha, núm. 145, entresuelo.

DOCTOR GARRIDO

Todo enfermo de sífilis, reuma, herpes, escrofulas, oídos, ojos, boca, garganta, pecho, c. rason, hígado, estómago, intestinos, vejiga, matriz y de los nervios, etc., etc., que no se cura con muchos tratamientos anteriores, se cura generalmente y pronto usando de mis específicos, por lo que la mayor parte de los que se encuentran en este caso sufren porque quieren. El autor da cuantos antecedentes piden médicos y enfermos de todas partes en ó desde su farmacia, Luna, 6.—R.

GRAN FABRICA DE GUANTES Y CORBATAS ANTES DE CLEMENT, HERMANOS.

El dueño de este establecimiento participa á su numerosa clientela haber introducido grandes reformas en la fabricacion de guantes, y aumentando el surtido de corbatas con las últimas novedades de París y Londres.

Dicho establecimiento es el único de depósito de los guenoles de hierro con incrustaciones de oro y plata de la fabrica de Eibar. CARRERAS, NÚM. 13.

VERDADERA GANGA.

En el paseo de la Fuente Castellana, y con fachada á calle de primer orden y al paseo del Ovalisco, se venden varios solares al precio de seis y medio y ocho y medio reales pie. Se dan explicaciones y se reciben proposiciones de compra en la calle de San Roque 18, bajo.

BIBLIOTECA DE «LA PRENSA.»

En la administracion de este periódico, calle del Pez, número 6, principal, se vende un tomo de ochocientos cuarenta páginas que contiene ocho preciosas novelas de diferentes autores á cuatro reales.

La cruz de Eva, novela original, de don Abdon de Paz, á cuatro reales.

Lo que cuestan las mujeres, traduccion, de D. Rafael Alvarez, á cuatro reales.

A los suscritores de LA PRENSA se les dará á tres reales el tomo, y á los que anticipen un año de suscripcion á razon de 27 reales trimestre, se les regalarán los tres tomos, dos al que anticipa tres y uno al que anticipa medio año.

PRIMERA LINEA DE VAPORES ESPAÑOLES DE OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA PARA MANILA

El 28 de Diciembre saldrá de Cádiz y el 8 de Enero de Barcelona el nuevo y magnifico vapor español.

BUENAVENTURA.

Los billetes para el pasaje oficial solo se despachan en Madrid.

Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Galofre y compañía, en Barcelona.

MADRID: PASEO DE RECOLETOS, 10, BAJO.

COMERCIO DE DROGUERIA,

CASA FUNDADA ANTES DE 1880.

DE R. J. CHAVARRI.

Calle de Atocha, núm. 87, plaza de Anton Martin.

Los drogueros, farmacéuticos, tintoreros, fotógrafos, pintores y demás profesiones artes ó industriales de Madrid y provincias, pueden pedir catálogos de los artículos que se emplean en sus diversos ramos.

Para cada industria hay su catálogo especial, y no dudamos asegurar hallarán clases superiores y precios económicos. Gran surtido de jabonería, perfumería y objetos de tocador.

COMPETENCIA HORROROSA.

80 000 duros de géneros para invierno, surtidos en las mejores clases y gustos de la mayor novedad que se han hecho en las fabricas del mundo.

Lean Vds. que á todos interesa y rogamos se fijen en los precios, para lo cual se detallan en los artículos más conocidos. Queremos vender mas barato que las supuestas «liquidaciones» de farsa.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE LA ISLA DE CUBA,

MONTERA 35, Pasaje de Murga.

LANERIAS.

12.000 varas setenes de pura lana que se garantiza, á 4 1/2 rs.—20 000 idem en preciosas lanas diagonales, á 4 idem.—3.000 id. en clase de lo superior, á 5 y 6 id.—16.000 peplines lisos colores mora, á 3 1/2 id.—12.000 id. lanas listadas novedad, á 3 y 3 1/2 id.—4.000 id. escoceses finas asargadas, á 3 1/2 y 4 id.—7.000 id. sudalinas de 8 rs. se venderán á 5 id.—4.000 piezas de bayetas y trancelas para batas y abrigos, á 6, 8, 10, 12, 14 y 16 rs. las mejores.—200 piezas de merinos negros y color del carmen, á 7, 8, 10, 12 y 16 rs. los de vara y media.—300 id. grandinas y botillas para mantos, á 4, 5 y 6 rs.—200 id. cañamozos y grandinas de seda, de 8 á 20 id.

SEDERIAS.

500 piezas de gró negro Paris y Lyon, á 16, 20, 24 y 30 rs.—2.000 varas paño Paris, á 40 y 50 id.—500 id. rasos de cuantos colores se pidan, á 12 id.—5.000 id. felpas y terciopelos negros y de colores, á 16 id.—10.000 pañuelos de seda propios para corbatas, á 7, 10, 12 y 20 id.

MANTONERIA Y ARTICULOS DE PUNTO.

6 000 chales de lana dulce, á 40, 60, 80 y hasta 200 rs.—3.000 bonitas capas, á 30, 40, 60, 80 y 100 rs.—8.000 pañuelos lana dulce de cuatro puntas, á 25, 30, 40 y 50 id.—12.000 pañuelos de punto y saídas de teatro, de 10 á 40 id.—3.000 chalecos de estambre, para caballero, desde 20 á 120 id.—9.000 camisetas y calzoncillos ingleses, de 20 á 40 id.—Camisas y calzoncillos catalanes, de 4, 6, 8, 12 y 16 id.—4.000 manguitos de piel natural, á 14, 16, 20 y 28 id.—2.000 manguitos piel de lince, á 50 id.

Elegante camisería y cerbatería.

COMERCIO DE EDUARDO GARCIA

ISLA DE CUBA, MONTERA 35.

VENTA DE ALFOMBRAS

EN COMPETENCIA.

SE SUPLICA LEAN ESTE AVISO.

N. MEJOR NI MAS BARATO QUE EN EL COMERCIO DE LA ISLA DE CUBA.

MONTERA, 35. Pasaje de Murga.

Queremos dar á conocer los precios de fabrica, ganando solamente un pequeño descuento. Queremos trabajar mucho y ganar poco para acreditar este grandioso establecimiento.

SE GARANTIZAN LOS PRECIOS. 12.000 varas de moquetas, primera clase, legítimas de Bruselas, á 20 y 22 rs., colocada donde se mande.—16.000 varas fleitres superiores, preciosos dibujos, á 12, 14, 16 y 18 rs.—20.000 varas abacos en dibujos desconocidos, á 3, 4, 5 y 6 rs.—400 piezas reps lisos en cuantos colores se pidan, siete cuartos de ancho, á 20 rs.—500 piezas reps listados, preciosos colores, á 10, 12, 15, 20 y con lista de seda, á 20 rs.—3.000 mantas para cama y viaje, á 70, 80, 100 y 120 rs.—2.000 tapetes caprichosos, á 24, 30, 40, 60 hasta 120 rs.—3.000 alfombras de terciopelo en todos los tamaños para sofás, á 45, 60, 90 y 160 las cuadradas.—8.000 alfombras de fleitres, á 12 rs.—6.000 manguitos de piel natural, á 14, 16, 20 y 28 rs., y los de lince, á 50 reales.

NO OLVIDARSE, ISLA DE CUBA, MONTERA, 35.

COMERCIO DE EDUARDO GARCIA.

ANTIGUO Y ACREDITADO ESTABLECIMIENTO

DE GENEROS ULTRAMARINOS

DE EUGENIO GARCIA,

Calle del Desengano, núm. 15.

Completo surtido de vinos extranjeros y del reino.

VINOS ESPAÑOLES.

Jerez seco de primera, id. amontillado superior, id. ambró superior, id. tío Pepe, moscatel Jerez primera, pajarete superior, Pedro Gimenez, malvasía de sitges, manzanilla de Sanlúcar, Málaga, ajejo, gualda superior, lagrima de primera, moscatel de Málaga de primera.

LICORES ESPAÑOLES.

Aniseta, marraquino, no. 6, limoncillo, crema de anís.

VINOS EXTRANJEROS

Varias clases de xhim, tokay (Hungria), corrañe (Cabo de Buena Esperanza), champagne, Oporto, Madara, Marsala, moscatel de Lunel, Frontignan.

BURDEOS.

Chateau Margaux, Latite, Santa Julien, Santa Estepa, Medoc, Santernes y un completo surtido de las principales casas de Burdeos.

CHAMPAGNE DE VARIAS CLASES Y PRECIOS.

Borgoña, Ch. Ambertin, Votinye y otros varios.

LICORES FINOS Y EXTRANJEROS.

Curasso de Holanda y Burdeaux, aniseta

de id., id., marraquino de Zara, menta, aniseta de Maria Brizard, crema de Vanille, licor de Mka y otros varios clases.

Un gran surtido de coñac y ron de clase superior.

CONSERVAS DE PISCADOS EN ACEITE.

Sardinas, atun, merluza, salmon, calamares, besigos y otras clases.

SOPAS.

De tortuga, tapioca, Sagú, juliana y otras varias clases.

EMBUTIDOS.

Salchichon de Vich, Lien, jamon trufado y lenguas trufadas y sin trufar.

QUESOS.

De bola, gruyere, nata, chester y otros varios.

MANTECAS.

De Prevalaye, Holanda y del reino.

FRUTAS.

En letas al natural, pera, melocotones, ciruelas, guinillas, albaricoques, brunois de Portugal, casis y neltos e higos chumbos.

ESPECIALIDAD EN TIS Y CAFES.

Tes: Souchong, perla, hycen, pechos flor. Carés. Cafes tostados y molidos del dia de Puerto-Rico, Caracollido, Moka y Cuba.

Regalos positivos:

VINOS DE JEREZ.

Caja de 12 botellas, Jerez seco de primera, idem. Tubar, á 240 id., id., tío Pepe, á 310; á 140 rs.; id., id., amontillado, á 210; idem idem id., Pajarete y moscatel superior, á 190.

EN COMISION PARA LA VENTA.

Vinos de Burdeaux de varias casas, vinos de Champagne en estas de doce y veinticinco botellas, y el acreditado aniseta de Burdeaux verdadero de Maria Brizard, como igualmente surtido en otros licores extranjeros y del país.

Desengano, núm. 15.—E. Garcia.